



Intimidó crimen a legisladores, afirma Cortés

Acusa VxM amagos por la Ley Bartlett

Refrenda Oposición rechazo a reforma electoral y el pase de GN a la Sedena

BENITO JIMÉNEZ

Dirigentes de PRI, PAN y PRD revelaron ayer que en 2021 hubo intimidaciones y amenazas hasta del crimen organizado para que diputados de Oposición votaran a favor de la Ley Bartlett.

“En la discusión de la reforma eléctrica, llamada Ley Bartlett, hubo legisladores de Acción Nacional y de otros partidos que fueron amedrentados por el Gobierno federal, lo hicieron a través del propio coordinador parlamentario de la bancada mayoritaria, lo hicieron a través de otros personajes del propio Gobierno federal con ofrecimientos para los legisladores”, sostuvo el presidente panista Marko Cortés.

“Pero tengo conocimiento también de que varios legisladores de mi partido y de otros partidos de esta coalición fueron también amedrentados por grupos del crimen organizado para que votaran a favor de esta Ley Bartlett. Por fortuna, la fortaleza de todos los partidos se mantuvo y tuvimos a los 114 diputadas y diputados federales votando en el sentido acordado (en contra)”.

Durante la plenaria, diputados de la coalición Va por México se comprometieron a mantener una morato-

ria constitucional en contra de la reforma electoral, que plantea desaparecer al INE, y de que la Guardia Nacional sea parte de la Secretaría de Defensa Nacional.

Advirtieron que el periodo de sesiones que iniciará el 1 de septiembre será una batalla contra embates del Gobierno federal para aceptar sus reformas.

ARGUCIAS CON LA GN

Sobre la propuesta del Ejecutivo de que la Guardia Nacional pase a la Secretaría de la Defensa Nacional, el dirigente del PRD, Jesús Zambrano, advirtió que habrá argucias legislativas.

“El artículo 19 es claro en el sentido que la Guardia debe tener un mando civil, así lo dice textualmente. No hace falta si quieren interpretarlo en leyes secundarias o en leyes administrativas, legislar es violentar la Constitución”,

dijo ante legisladores de los tres grupos parlamentarios.

Para el coordinador de los diputados priistas, Rubén Moreira, el tema es que por mandato constitucional los militares que están en la Guardia Nacional tendrán que regresar al Ejército o la Marina, y ese cuerpo se quedará sin recursos humanos.

“Hay un problema que tenemos que resolver, que es la inseguridad. Hemos llamado al diálogo al Gobierno y al partido mayoritario para afrontar el tema de la seguridad como una cuestión de



Estado, no una cuestión de partido, de una cuestión de Gobierno”, planteó.

“Llama la atención que las entidades que tuvieron cambio reciente, de una aceptable tranquilidad se transformaron en lugares de violencia, pongo el ejemplo de Colima, Zacatecas y Michoacán”, lanzó el priista.

La coalición también reafirmó su apoyo al diputado y dirigente del PRI, Alejandro Moreno, y cuestionó el intento de desafuero por acusaciones que enfrenta en Campeche.

Alejandro Cárdenas

“ No podemos permitir la persecución política. Si tocan a uno, responderemos todos con acciones colectivas legislativas y partidistas”.

Jesús Zambrano

“ El próximo periodo en la Cámara de Diputados será complicado, enfrentaremos la persecución política para acallar las voces opositoras”.

Marko Cortés

“ Si nos cuidamos juntos no nos van a poder vencer. Con esa decisión, vayamos a enfrentar lo que va a ser un año legislativo muy complejo”.



Victor Zubiena

■ Jesús Zambrano, dirigente del PRD, el líder priista Alejandro Cárdenas, y Marko Cortés del PAN, se reunieron ayer con diputados de sus partidos en San Lázaro.